

# CHAMBRE DES COMMUNES

Le lundi 26 janvier 1981

La séance est ouverte à 2 heures.

● (1405)

## AFFAIRES COURANTES

[Traduction]

### L'ÉCONOMIE

ON DEMANDE AU MINISTRE D'ASSUMER LA RESPONSABILITÉ DE LA DÉTÉRIORATION—RECOURS À L'ARTICLE 43 DU RÈGLEMENT

**M. Gordon Taylor (Bow River):** Madame le Président, j'invoque l'article 43 du Règlement au sujet d'une affaire urgente. Lors de sa première visite en Alberta depuis l'abominable exposé budgétaire du 28 octobre 1980, le ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources (M. Lalonde) a reproché aux média de fomenter l'hostilité entre l'Est et l'Ouest. Je propose donc, appuyé par le député de Lethbridge-Foothills (M. Thacker):

Que le ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources cesse de blâmer les autres, notamment M. Lougheed quand il est dans l'Est, et les media quand il est dans l'Ouest, et qu'il assume l'entière responsabilité d'une situation économique qui se dégrade au Canada, y compris le chômage et les fermetures attribuables en majeure partie au fait qu'il a rejeté la proposition que M. Lougheed lui a faite le 25 juillet dernier, en vue de conclure un accord sur le pétrole, et qu'il insiste pour prélever une taxe à l'importation sur le gaz naturel.

**Mme le Président:** La Chambre donne-t-elle son consentement unanime?

**Des voix:** D'accord.

**Des voix:** Non.

\* \* \*

### LES PÊCHES

LA DÉLIVRANCE DES PERMIS DE PÊCHE AUX ŒUFS DE HARENG—RECOURS À L'ARTICLE 43 DU RÈGLEMENT

**M. Thomas Siddon (Richmond-Delta-Sud):** Madame le Président, j'invoque les dispositions de l'article 43 du Règlement au sujet d'une affaire urgente. Étant donné que le ministre des Pêches et des Océans (M. LeBlanc) a annoncé l'adoption de nouvelles dispositions réglementaires concernant la pêche aux œufs de hareng sur la côte ouest, dispositions qui ont été prises sans qu'on consulte le comité consultatif de la pêche au hareng, et comme ces dispositions proposent d'accorder les droits de pêche au hareng par tirage au sort, à un nombre restreint de candidats, je propose avec l'appui du député d'Esquimalt-Saanich (M. Munro):

Que la Chambre condamne le recours à cette méthode cruelle du tirage au sort pour accorder les permis de pêche aux œufs de hareng, car une telle pratique va mettre en difficultés les familles des pêcheurs qui perdent à ce jeu de hasard.

**Mme le Président:** La Chambre consent-elle à l'unanimité à ce qu'on mette cette motion en délibération?

**Des voix:** D'accord.

**Des voix:** Non.

\* \* \*

### LE TRANSPORT MARITIME

LES VOYAGES D'ESSAI DES PÉTROLIERS GÉANTS DANS LE DÉTROIT DE JUAN DE FUCA—RECOURS À L'ARTICLE 43 DU RÈGLEMENT

**M. Jim Manly (Cowichan-Malahat-Les Îles):** Madame le Président, en raison des voyages d'essai d'un pétrolier géant dans le détroit Juan de Fuca, qui ne sont rien d'autre qu'une tactique publicitaire pour tâcher de convaincre les gens que les pétroliers ne constituent aucune menace pour notre littoral, et en raison des efforts héroïques tentés par l'équipe du *Greenpeace* pour faire comprendre aux gens que ces voyages d'essai ne sont qu'une manœuvre publicitaire et qu'il faut y mettre fin, je propose, avec l'appui du député de Vancouver-Est (M<sup>me</sup> Mitchell):

Que la Chambre témoigne son appréciation à l'équipe du *Greenpeace* et exhorte le gouvernement à fournir l'aide juridique dont ont besoin les membres de cette équipe qui ont été arrêtés, alors qu'ils tentaient de protéger notre littoral, ainsi que les représentants du réseau de télévision en Colombie-Britannique qui ont été également arrêtés parce qu'ils s'acquittaient de leur responsabilité de mettre les Canadiens au courant de ces faits.

**Mme le Président:** La Chambre consent-elle à l'unanimité à la mise en délibération de cette motion?

**Des voix:** D'accord.

**Des voix:** Non.

\* \* \*

### LE PROGRAMME ÉNERGÉTIQUE NATIONAL

LA POSITION DES PROGRESSISTES CONSERVATEURS—RECOURS À L'ARTICLE 43 DU RÈGLEMENT

**M. Jim Schroder (Guelph):** Madame le Président, je prends la parole au sujet d'une affaire pressante et importante. Puisque, comme en fait foi le hansom à la page 6445, le député d'Etobicoke-Centre (M. Wilson) a déclaré jeudi dernier qu'il était d'accord sur «les grandes lignes» du programme énergétique national, et que le très honorable chef de l'opposition (M. Clark) a déclaré en fin de semaine à Windsor que sa politique concernant Petro-Canada était une erreur, je propose, avec l'appui du député de Sudbury (M. Frith):